

Association des amis de la chapelle Saint-Gonéry

Rapport moral et d'activité pour l'Exercice 2015/2016

L'exercice allant du 1^{er} juillet 2015 au 30 juin 2016 a été marqué par la reprise en octobre de la 2^{ème} tranche des travaux de restauration de la chapelle. Nous en verrons quelques photos dans la projection qui va suivre. Débutée en avril 2015, cette tranche a pris fin en avril 2016 avec un bilan très positif pour la chapelle. Elle a surtout concerné la partie oratoire datant du XI^e siècle. Un point essentiel concernait les murs dont l'inclinaison extérieure a favorisé de graves avaries internes dues aux infiltrations d'eaux pluviales, le travail de maçonnerie effectué pour y remédier a pris fin par un rejointoiement général des pierres terminé fin octobre 2015. Le caractère très couvrant de ces nouveaux joints s'impose pour combattre les infiltrations, leur intérêt se double d'une conformité historique à l'aspect d'origine du bâtiment car on jointoyait de cette façon à l'époque médiévale. De premiers commentaires négatifs ont maintenant fait place à une reconnaissance quasi unanime de la qualité du nouvel aspect. La charpente du toit de l'oratoire a été restaurée : remplacement de quelques éléments de charpente et de la totalité des voliges, les ardoises déposées ont été remises en place en ayant généralement subi une retaille. Les portes Sud (XVI^e siècle) et Ouest (XVII^e siècle) viennent de revenir en place après une belle restauration en atelier.

À l'intérieur de la chapelle, le travail de rejointoiement des dalles du sol a commencé en mai 2015 par la dépose de celles de l'oratoire et a connu alors une longue période de pause due à la concurrence avec le gros travail à effectuer à l'extérieur par les maçons. De mai à décembre, le sol de la nef est ainsi resté encombré par les dalles déposées de l'oratoire et seules ont pu avoir lieu quelques rares visites, limitées pour raison de sécurité à un strict encadrement de petits groupes. Il n'y a eu aucune visite en été, car l'impératif absolu d'un accueil sécurisé du public était bien incompatible avec la forte fréquentation en période estivale. Les visites n'ont donc pu reprendre vraiment normalement qu'à la mi-février 2016 lorsque le rejointoiement prévu des dalles a été achevé depuis la porte de l'oratoire jusqu'à la limite entre la nef et le chœur, rendant alors la chapelle entièrement accessible au public.

Cet impact sur l'activité de l'Association est visible dans les chiffres relatifs aux visites : 3000 visiteurs au lieu de 8600 pendant l'exercice précédent. Mais le bilan financier de l'exercice établi par nos trésoriers est toujours bénéficiaire.

L'expo-vente d'objets et petits meubles d'août 2015 a eu du succès, elle aura de nouveau lieu les 11 et 12 août 2016. Arrivé à épuisement, le livret de la chapelle a fait l'objet en novembre 2015 d'une réédition de 350 exemplaires. Depuis juin 2015 nous avons en notre possession les plaques Monument Historique commandées par l'Association, elles ont été mises en place le 22 avril 2016 sur un des piliers d'entrée de l'enclos paroissial lorsque l'endroit a été débarrassé des grilles de chantier. Bien visibles de tous les passants, et mentionnant la présence d'une voute peinte, elles accroissent efficacement l'attrait exercé par la chapelle.

En octobre 2015, nous avons bénéficié d'un fort généreux don effectué par l'Association de la chorale d'hommes des Kanerien Landreger. Suite à sa cessation d'activité, cette chorale a fait don de son avoir en le répartissant entre 4 Associations. En avril 2015 la chorale avait choisi la chapelle pour y donner un de ses derniers concerts, suivi par un nombreux public. La famille de Coëtlogon nous a fait don d'un beau meuble, fabriqué par Joseph Savina, célèbre ébéniste et sculpteur sur bois à Tréguier, nous avons placé ce meuble dans la nef de la chapelle où il nous est très utile. Il se trouve non loin de la crédence du XVI^e siècle que ce même Joseph Savina avait restaurée au siècle dernier.

La statue de Saint-Gonéry, réalisée par David Puech, figure depuis juin 2015 sur le site associatif de la Vallée des Saint à Carnoët. Notre Association a décidé d'une participation symbolique à l'érection prochaine d'une statue de Sainte-Éliboubane, autre figure tutélaire de notre chapelle. Nous avons donc fait un don en décembre 2015, cette statue en cours de financement sera également sculptée par David Puech.

Nos statuts prévoient le renouvellement annuel par tiers du Conseil d'Administration, donc 4 personnes rééligibles. Deux administrateurs n'ont pas souhaité voir leur mandat se renouveler : Josette Ruzic et Yves Guéguen. François Lesort, qui tient notre blog internet, et Jean-François Corre, trésorier, arrivent en fin de mandat et souhaitent son renouvellement ; nous avons d'autre part reçu la candidature de Xavier de Roquefeuil, ce sont donc ces 3 personnes que nous recommandons chaleureusement à vos suffrages.

Pour conclure, nous remercions vivement toutes les personnes qui nous aident : nos adhérents pour leur fidélité, les donateurs à la Fondation du Patrimoine, tous les bénévoles qui répondent toujours présents pour nous aider dans nos manifestations ; sans oublier les nouveaux guides bénévoles qui nous avaient proposé leur aide pour le début de l'exercice suivant et nous l'apportent effectivement. Merci également à la Mairie de Plougrescant qui est toujours à notre écoute.